

## NOTA DE PRENSA

# España presidirá la European Cancer Leagues a través de la Asociación Española Contra el Cáncer

- **Ramón Reyes, presidente de la Asociación Española Contra el Cáncer, ha sido elegido presidente de la Association of European Cancer Leagues (ECL) para los próximos dos años.**
- **Este nombramiento permitirá a España impulsar el Plan Europeo Contra el Cáncer y sus objetivos estratégicos.**
- **Los principales puntos en los que se centrará la presidencia los próximos dos años serán, entre otros, control del tabaco, derecho al olvido y reinserción laboral.**

**Madrid, 29 de noviembre de 2023.- Ramón Reyes**, presidente de la **Asociación Española Contra el Cáncer**, ha sido elegido presidente de la **Association European Cancer Leagues – ECL** - para los dos próximos años. Este nombramiento supone una triple oportunidad para España: impulsar el Plan Europeo Contra el Cáncer y sus objetivos estratégicos como son más y mejor cribado, salvar vidas gracias a una prevención sostenible del cáncer, igualdad de acceso al diagnóstico y al tratamiento de la enfermedad y una mejora de la calidad de vida de los pacientes y supervivientes. También permitirá incrementar la influencia de España, en materia de cáncer, y acelerar la aplicación de la normativa marco del Plan Europeo.

Además de incrementar el conocimiento científico, la capacidad de innovación en materia de cáncer y el desarrollo de proyectos comunes que beneficiarán al paciente de cáncer en España.

La **European Cancer Leagues – ECL** – es una organización paneuropea que agrupa a 32 asociaciones miembro de 27 países europeos, centrada en la prevención del cáncer, el control del tabaco, el acceso a medicamentos y el apoyo a los pacientes, creando oportunidades para defender estos temas a nivel de la Unión Europea.

### Reto clave de la presidencia en los próximos dos años

Durante los dos años que durará la presidencia española, se seguirá trabajando en los tres grandes retos de la ECL desde las competencias de esta organización paneuropea. Uno de estos grandes retos está relacionado con la prevención y la detección precoz del cáncer. En el primer ámbito, la presidencia española mantendrá el intercambio de información sobre el cribado organizado de tipos específicos de cáncer, así como el seguimiento de las nuevas recomendaciones del Consejo de Europa en materia de cribado. En materia de prevención, el control del

tabaco será el punto destacado, ya que en esto dos años se desarrollará la posición de ECL sobre los nuevos productos, así como la reducción de daños en las poblaciones, sobre todo en los más jóvenes, contribuyendo a alcanzar la primera generación libre de tabaco en el 2040.

Otro de los grandes retos se enmarca en las necesidades y el apoyo al paciente, donde se trabajará desde tres focos.

El primero tiene que ver con el derecho al olvido. La legislación europea regula el derecho al olvido oncológico desde febrero de 2022, pero es necesario dotar de las herramientas y recursos necesarios a este marco normativo para que sea una realidad. En este sentido, Europa ha propuesto un código de conducta para intermediarios financieros, este código se presentará en 2024 dentro del Plan Europeo Contra el Cáncer, y su objetivo es velar por conseguir garantizar que los supervivientes de cáncer puedan acceder a servicios financieros sin discriminación en toda Europa y que el derecho al olvido sea un derecho fundamental para todos los ciudadanos europeos.

El segundo foco está relacionado con la conservación del empleo y el retorno al trabajo para pacientes con cáncer y supervivientes. Uno de los principales retos es garantizar la reinserción laboral de pleno derecho para las personas que - cada año - superan el cáncer. Por último, en colaboración con la Red de Defensa de la Alianza Global de Enfermedades Mentales, se creará *toolkit* para **salud mental y cáncer**, incorporando las necesidades psicológicas de los pacientes oncológicos.

El último gran reto es el relativo al acceso a medicamentos. En este sentido, se continuará con la actividad que viene desarrollando la ECL de revisar la legislación farmacéutica de la UE, lo que permitirá que los medicamentos estén más disponibles y sean más accesibles y asequibles y se establezca un marco de equidad en el contexto europeo.

La **European Cancer Leagues** y la **Asociación Española Contra el Cáncer** trabajan desde hace años con objetivos estratégicos similares, avanzar en la prevención integral del cáncer, asegurar que todos los ciudadanos tengan acceso a los programas de *screening*, promover o la investigación oncológica, sin olvidar la importancia de mejorar la calidad de vida de pacientes y familiares.

### **Sobre la Asociación Española Contra el Cáncer**

La Asociación Española Contra el Cáncer es la entidad de referencia en la lucha contra el cáncer desde hace 70 años. Dedicamos nuestros esfuerzos a mostrar la realidad del cáncer en España, detectar áreas de mejora y poner en marcha un proceso de transformación social que permita corregirlas para obtener un abordaje del cáncer integral y multidisciplinar. En su ADN está estar al lado de las personas por lo que su trabajo también se orienta a ayudarlas a [prevenir](#) el cáncer; estar con ellas y sus familias durante todo el proceso de la [enfermedad](#), si se lo diagnostican; y mejorar su futuro con el impulso a la investigación oncológica. En este sentido, a través de su Fundación Científica, la [Asociación](#) aglutina la demanda social de [investigación contra el cáncer](#), financiando por concurso público programas de investigación científica oncológica de calidad. Hoy en día, es la entidad social y privada que más fondos destina a investigar el cáncer: 104 millones de euros en 565 proyectos, en los que participan 1.500 investigadores.

La Asociación integra a pacientes, familiares, personas voluntarias y profesionales que trabajan unidos para prevenir, sensibilizar, acompañar a las personas afectadas y financiar proyectos de investigación oncológica que permitirán un mejor diagnóstico y tratamiento del cáncer. Estructurada en 52 Sedes Provinciales, y presente en más de 2.000 localidades españolas, cuenta con más de 30.000 personas voluntarias, más de 500.000 socios y casi 1.000 profesionales.

Durante el 2022, la Asociación Española Contra el Cáncer ha atendido a 140.595 personas afectadas por la enfermedad.

**Para más información:**

**Esther Díez**

Responsable de Comunicación

[esther.diez@contraelcancer.es](mailto:esther.diez@contraelcancer.es)

Tel: 900 100 036

Móvil: 667 11 36 16

**Twitter** @\_Esther\_Diez

**Carolina Cobos**

Técnica de Comunicación

[carolina.cobos@contraelcancer.es](mailto:carolina.cobos@contraelcancer.es)

Móvil: 651 04 38 68

**Belén Sasiambarrena**

Agencia de Comunicación

[bsc@lasker.es](mailto:bsc@lasker.es)

Móvil: 650 59 05 62

**Carlos Cuenca**

Agencia de Comunicación

[ccr@lasker.es](mailto:ccr@lasker.es)

Móvil: 696 355 070

**Ana Rodríguez**

Agencia de Comunicación

[ars@lasker.es](mailto:ars@lasker.es)

Móvil: 690 390 616